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Représentants de parents d’élèves FCPE : M
me

 Auger, M
me

 Boreau, M
me

 Chovin-Rauflet, M
me

 Meunier, et 

M. Clarys  

Enseignants : M
me

 Cognault, M
me 

Gaillard, M
me

 Georget, M
me

 Hascouët, M
me

 Ladois, M
me

 Le Gal, M
me

 

Menenteau, M
me

 Poidvin, et M
me

 Roulland. 

Pour la Municipalité : M
me

  Roy, Adjointe aux affaires scolaires 

Excusé(e)s : M
me

 Ferter, M. Pilate, représentants de parents d’élèves FCPE 

► Fonctionnement de l’école : 

- Rentrée 2015  

L’équipe enseignante reste inchangée pour la rentrée. Toutefois nous sommes en attente de la nomination de 

M
me

 Le Gal qui assure les différentes décharges de Mmes Ladois, Cognault et Poidvin. 

A ce jour, 170 enfants sont prévus (177 pour l’année en cours), chiffre qui peut évolue durant l’été. Sur cette 

base, la répartition des 7 classes serait la suivante : 2 CP, 1 CE1, 1 CE2 (ou 1 CP, 1 CP/CE1, 1 CE1/CE2), 2 

CM1, 1 CM1/CM2. 

- Rentrée des CP. 

Nous changeons de nouveau d’Inspecteur/trice à la rentrée. Par conséquent nous ferons en sorte de demander 

l’autorisation de faire une rentrée décalée pour les futurs CP de l’école. Si elle était acceptée, la rentrée des CP 

se ferait à 9h. 

 

- Bilan de l’opération petit déjeuner 

Il n’y a pas de remarque particulière sur cette opération qui a donné satisfaction. 

- Liaison GS/CP 

Les CP sont allés rencontrer les Grandes Sections (GS) le 22 avril dernier. Les GS sont venus dans l’école 

mercredi 27 mai, puis les futurs CP de Gerbault le 2 juin pour déjeuner au self et passer un petit moment dans la 

cour, sans les CM1 et CM2 partis en classe découverte. 

- Liaison CM2/6
ème

 

La Liaison CM2/6
ème

 fonctionne bien sur le secteur de Montlouis. Les élèves se sont rendus en avril au collège 

pour une rencontre avec des 6
ème

  autour d’un défi math, élaboré en concertation par les professeurs de CM2 et 

de 6
ème

. Une nouvelle visite a été organisée pour chaque CM2 avec un petit déjeuner au collège où les élèves 

ont pu échanger sur le fonctionnement de l’établissement. Puis ils se sont rendus au labo de sciences pour un 

petit travail de découverte et ont visité l’établissement. Une porte ouverte est prévue prochainement pour les 

familles le vendredi 19 juin. 

- Enseignement des langues vivantes. 

La FCPE expose une demande de parents qui souhaiteraient l’enseignement d’une 2
e
 langue, solution évoquée 

dans le cadre de la réforme du collègue pour le maintien des classes bi-langues en 6
e
. Depuis la rentrée 2014, 

tous les enseignants sont habilités à enseigner une langue (anglais ou  langue régionale). Le volume horaire 

imparti n’est destiné qu’à une seule langue. Une seconde langue ne pourrait être qu’une initiation, dans le cadre 

de l’enseignement d’autres matières. 

- Evocation des jeux dangereux. 

La FCPE relate l’existence de jeux dangereux au sein de l’école, tels que le jeu de la tomate (visant à se couper 

la respiration le plus longtemps possible) ou des jeux de strangulation. Les enseignantes indiquent ne rien avoir 

remarqué sur le temps de récréation. Il est probable que ceci se produise sur le temps méridien, qui est plus 

long. Les enseignantes seront vigilantes, et la Mairie sensibilisera les animateur(trice)s du temps méridien. Les 

parents sont aussi invités à la plus grande vigilance. Il semble préférable d’aborder ce problème à travers 

l’importance de la respiration pour les organes vitaux. 

 

► Liaison avec la  municipalité :  

 

- Proposition de nouveaux horaires pour la rentrée de 2015 et la réforme mise en place en 2013. 

 

 



Nous n’avons aucun retour de l’Inspection quant à des changements d’horaires pour la rentrée 2015, demande 

formulée par le Conseil d’école depuis juin 2014. La proposition du conseil est de supprimer complètement 

l’heure de classe du mardi après-midi pour la replacer sur les matins, plus propices aux apprentissages, et de 

libérer ainsi complètement une après-midi pour un temps d’Activités Péri-Educatives (APE) plus conséquent. 

Etant donné le changement à venir d’inspecteur(trice), la demande pourra être reformulée à la rentrée pour une 

application en septembre 2016. 

La FCPE demande des informations sur le bilan des APE suite aux enquêtes menées par la Mairie auprès des 

enfants et des parents. M
me

 Roy indique ne pas être en mesure d’apporter d’informations. La FCPE ne 

comprend pas qu’il ne soit pas possible de tirer un bilan précis des nouveaux rythmes scolaires et des APE en 

utilisant une méthodologie rigoureuse, ce qui constitue la base avant de pouvoir éventuellement ajuster le 

système actuel. Mme Roy considère que le bilan a été fait et qu’il ne justifie pas d’aménagements. 

 

- Envoi de personnes dans les écoles sans annonce préalable. 

Bien que cela ait été évoqué lors des précédents conseils d’école, il arrive encore que des personnes souhaitent 

entrer dans l’école à la demande de la Mairie. Il avait été convenu que ces personnes seraient soient munies 

d’une clé soit accompagnées d’un personnel municipal doté d’une clé. Au-delà du fait que l’on ne peut pas 

ouvrir à n’importe qui, il y a aussi le dérangement occasionné dans la classe. 

 

- Blocage des versements des subventions. 

La classe découverte est passée, et alors que nous avons déposé la demande de versement le 28 janvier, nous 

n’avons toujours pas reçu la subvention municipale. La coopérative scolaire va se trouver en grande difficulté si 

les subventions demandées ne sont pas versées rapidement. Il en est de même pour la subvention de  « Ecole et 

Cinéma ». Mme Roy explique qu’il y a eu un « blocage technique », mais que cela a maintenant été débloqué 

permettant le versement des subventions dans les 3 semaines à venir. 

 

- Point sur les investissements 2015. 

Escabeau,  sono mobile, manuels « Drôle d’année pour Zoé », manuels « Cléo  CE2 », sets de poids pour 

balance déjà livrés dans l’école. 

En attente, le Tableau Numérique Interactif (TNI) de la classe de CP et les rideaux occultant ainsi que le vidéo 

projecteur de la salle d’arts plastiques.  

M
me

 Roy indique que le TNI sera posé avant le 20 août pour que la rentrée se passe dans de bonnes conditions. 

En revanche, elle n’a pas d’informations concernant le remplacement du vidéoprojecteur. Ceci semble en cours, 

depuis plusieurs mois. 

 

- Demande pour utiliser le dojo Saule Michaud. 

L’école n’a pas eu de retour suite à cette demande formulée lors du précédent conseil d’école. Mme Roy 

indique qu’il n’y a pas d’opposition à cette demande, mais qu’il faudra transmettre les créneaux précis 

demandés à la rentrée. 

 

- Commission péri-scolaire et rôle du conseil d’école. 

La FCPE s’interroge sur l’intérêt des Conseils d’Ecole puisqu’ils sont placés après les commissions 

municipales et sont donc vidés de leur substance alors que c’est la seule instance officielle, les commissions  

n’ayant aucune existence légale. La FCPE pense qu’il serait plus pertinent de placer les commissions après les 

Conseils d’Ecole de sorte de pouvoir faire une synthèse à l’échelle de la commune des difficultés abordées dans 

ces conseils. Mme Roy en convient. 

Mme Hascouet profite de cet échange pour demander quel est l’intérêt d’avoir un self dans les écoles 

élémentaires, sachant que les élèves n’ont de toute façon pas de choix. Cela entraîne des chutes régulières de 

plateaux, le dispositif n’étant pas très adapté à la taille des enfants, et une manutention plus importante pour le 

personnel de cantine. Ne serait-il pas plus simple pour tout le monde de conserver le système de maternelle où 

les plats sont mis directement sur la table ? Ceci permet aussi plus de convivialité et de partage. Mme Roy se 

renseignera sur les raisons de ce choix. 

 

- Travaux : demandes 
 

Connexion internet dans toutes les classes. 



Demande réitérée notamment dans la cadre du projet (présenté aux maires) de la Direction Départementale des 

Services de l'Education Nationale (DSDEN) de faire passer toutes les écoles du département à l’utilisation de 

l’Environnement Numérique de Travail. Mme Roy indique que c’est un très gros budget qui implique d’étaler 

sur plusieurs années pour une seule école. La priorité sera donnée à l’école Ferry qui ne dispose d’aucun 

Tableau Numérique Interactif (TNI). Le cablage n’est donc pas planifié pour Gerbault. 

 

  ►  Projets: 
- Sorties 

Présentation ou bilan des différentes sorties. 

- La Classe Découverte en Normandie s’est très bien passée. Les enfants sont rentrés ravis et certain(e)s se sont 

même découverts une passion pour l’histoire. Il aurait sans doute fallu une journée de plus. 

- Les CP et CE1 sont allés à la ferme pédagogique de Reugny 

- Les CE1 et CE1/CE2 sont allés une journée à Tours, au cinéma le matin (projet Ecole et Cinéma), puis au 

Muséum d’Histoire Naturelle (Exposition sur les mammouths) l’après-midi après avoir pique-niqué. Il y a eu un 

manque de guidage sur place. Ils iront au Grand-Pressigny le 26 juin et chaque enfant participera à l’un des 3 

ateliers : fouilles archéologiques, bijoux, gravure sur pierre. 

 

Bilan des actions menées par les parents. 

Les différentes actions des parents ont permis de récolter 2370€, dont 498,50€ pour la vente de brioches 

(réalisée depuis le conseil précédent). Plus de 50 parents se sont impliqués dans les actions, sans compter les 

familles qui ont préparé les gâteaux. Il y a donc une très bonne dynamique entre les parents, qui devrait se 

poursuivre l’année prochaine. Ceci a permis de réduire le coût de la classe découverte à 50€, tout en permettant 

aux autres classes d’avoir des activités. 

Il reste la fête de l’école et la tombola pour laquelle les parents impliqués (principalement Mmes Billy, 

Bottreau, Boreau, et M. Pilate) ont récolté plus de 550 lots. 

 

 

- Fête de l’école 2016 

Elle est fixée au 17 juin 2016. 

 

 


